

704
8-XI-19

LUCHA obrera

PORTAVOZ DE LA OPOSICION SINDICAL

EN ESTE NUMERO :

- Una gran experiencia de los tarbajadores.
- Huelgas y otras acciones del 18 de Junio.
- Lecciones del 18 de Junio para la oposicion sindical.

LA LUCHA OBRERA

A NUESTROS LECTORES

Fué y sigue siendo nuestro propósito que *Lucha Obrera* aparezca bimestral. Sin embargo, por la situación de clandestinidad, no hemos podido superar obstáculos técnicos, viéndonos obligados a retrasar el 2° número, correspondiente a los meses marzo-abril. Aparece, pues, en el bimestre de julio-agosto.

Nuestros lectores se harán cargo de las dificultades técnicas determinantes del retraso de la salida de *Lucha Obrera* y sabrán excusarnos.

UNA GRAN EXPERIENCIA DE LOS TRABAJADORES

La clase obrera ha vivido semanas de gran tensión política en la preparación de la huelga nacional. Ha realizado una gran experiencia, algunos de cuyos aspectos, muy aleccionadores, recogemos en el presente número. Sobre ellos y otros habremos de volver, porque en los aciertos y en los fallos que se han producido los obreros tenemos que aprender con vista a las nuevas luchas en gestación.

Las razones políticas que motivaron la huelga nacional vienen siendo expuestas por órganos dirigentes de fuerzas de oposición y coincidiendo con opiniones que hemos conocido, queremos destacar que entre los factores que aconsejaban llevar a cabo la huelga, uno de ellos era el espíritu de lucha de los trabajadores, puesto de manifiesto en huelgas y manifestaciones de masas por sus reivindicaciones. Gran importancia habían tenido las manifestaciones obreras de Sevilla, de Murcia, de Sagunto, la concentración obrera en la Casa Sindical madrileña, las huelgas en minas de Asturias, en grandes fábricas de Vizcaya, Barcelona, etc., y las reclamaciones de aumento de salario que se venían produciendo en todo el país.

En estas acciones de protestas y huelgas, los trabajadores se enfrentaban con el gobierno porque éste se oponía, como viene oponiéndose tenazmente, al aumento de sueldos y salarios. En el fondo, las luchas de los trabajadores que habían tenido lugar a final del año 58 y en los primeros meses del 59, entrañaban una evidente significación política en su iniciación y en su desarrollo, aunque no todos los obreros lo comprendieran así desde el primer momento.

En este ambiente de protesta de la clase obrera, la idea de la huelga nacional no sólo era oportuna sino que fué muy bien acogida en los medios proletarios. Mil ejemplos se podrían brindar del entusiasmo con que han participado los obreros en su preparación en centros industriales de Madrid, Barcelona, Sevilla, Asturias, Guipúzcoa, Valencia y otros. Decenas de miles de trabajadores han colaborado en la edición de propaganda clandestina y en su distribución. Y no ha sido sólo en los centros industriales. También lo han hecho en las zonas agrarias de Andalucía, Extremadura y las Islas Canarias. Los obreros agrícolas han llevado a cabo una movilización extraordinaria, la más importante de las realizadas bajo la dictadura, con los riesgos consiguientes, pero con audacia y combatividad, demostrando así una gran conciencia.

A la huelga del 18 de junio han ido decenas de miles de obreros metalúrgicos y de la construcción de Madrid, Barcelona, Sevilla; mineros de la provincia de Santander, centenares de miles de obreros agrícolas de las provincias de Córdoba, Jaén, Sevilla, Badajoz, Canarias; han participado numerosos trabajadores de otras profesiones. Esta es una realidad, que la conocen bien los obreros de la ciudad y del campo, esos hombres y mujeres que frente a los coacciones y amenazas gubernamentales fueron valientemente al paro, participando, la mayoría de ellos, por primera vez en una huelga de carácter político. Por eso, los hemos visto despreciar y no pocos indignarse al conocer la propaganda del gobierno sobre el « fracaso » de la huelga.

Que la huelga expresaba un sentimiento muy generalizado en la clase obrera, lo podemos ver, si no hubiera otras muchas pruebas, en que ni el gobierno ni los que le corean aireando esa versión del « fracaso », pueden presentar un solo ejemplo de obreros que hayan condenado la huelga.

Es verdad que los obreros de grandes empresas de Madrid, Vizcaya, Barcelona, Asturias, Valencia y Sevilla, no hicieron huelga en la medida de su deseo. Pero no fué por disconformidad. No, las causas hay que verlas, como ya lo dicen muchos trabajadores en sus discusiones y

comentarios, en la falta de unidad de los obreros de estas empresas, en la de que con criterio defensivo fueron a las puertas de las fábricas a ver lo que pasaba, en lugar de no acudir al trabajo ese día. No cabe duda que también tuvo influencia negativa, no contrarrestada oportuna y claramente, el temor a los despidos y, en no pocos casos, a la represión.

Y la sana reacción que estamos conociendo de muchos obreros que no hicieron huelga, es la confirmación plena de esto que acabamos de señalar. Dicen los trabajadores que debieron haber ido a la huelga para hacerle frente a la brutal ofensiva económica del gobierno. Se sienten engañados por los que les recomendaban no hacer huelga, porque lo que no vieron con toda claridad antes del 18 de junio, la propia realidad, esta dura realidad que viven, se lo ha hecho ver, y de ahí su conclusión de que deben prepararse para hacer pronto lo que no hicieron el 18 de junio.

Y que el espíritu de lucha de los trabajadores ha salido fortalecido de esta acción, se demuestra con lo sucedido poco después en las grandes fábricas de Barcelona, « Hispano-Olivetti », en la « Enasa », que damos a conocer en este número.

Las medidas económicas dictadas por el gobierno a fines de julio, como consecuencia del llamado « Plan de Estabilización Económica », han venido a plantear con más fuerza aún a los trabajadores la necesidad de luchar.

Los precios del transporte ferroviario, viajero y mercancías, el de la gasolina y lubricantes, los del servicio telefónico y del tabaco, han subido en espiral. ¿Cómo repercutirán estas nuevas alzas en el resto de los precios de los artículos de comer, vestir y calzar? Sin ninguna duda en una nueva oleada de subidas de estos y otros artículos. Y esto, después de las ya habidas en los años 57 y 58, que se cifran en más de un 40 por ciento.

Y si a estas subidas añadimos el paro obrero que existe y que aumentará considerablemente, como reconocen algunos economistas del régimen; si agregamos el bajón sufrido

por sueldos y salarios de miles de obreros, empleados y funcionarios, debido a la suspensión de horas extraordinarias, primas, etc., es seguro que el nivel de vida de los trabajadores será reducido, lo está siendo ya, en una proporción muy sensible.

En discursos y declaraciones, los ministros y altos jefes se esfuerzan en calmar a los trabajadores diciendo que no habrá aumento de precios, y de que, si en algunos artículos los hubiere, serán mínimos. Hace falta tupé para mentir con tanto descaro, sabiendo que el trabajador que haga un viaje, a partir del 10 de octubre, tendrá que pagar el 40 por ciento más por el billete del tren o el que llame por teléfono pagará más del 100 por ciento que antes y el que compre una cajetilla de cigarrillos le costará mucho más cara, por no citar más que algunos ejemplos.

Los gobernantes temen la reacción de las masas populares, que no se hará esperar, porque lo que en semanas pasadas era inquietud ante lo que pudiera traer ese « Plan de Estabilización Económica », hoy ya es indignación al conocer las primeras consecuencias tan dañosas para todo el pueblo trabajador.

La clase obrera, los trabajadores en general tendrán que defenderse y hacerlo contraatacando para romper el bloqueo de los salarios que tiene impuesto el gobierno. Este es el camino mejor, el más recto y eficaz para responder a la ofensiva del gran capital y de su gobierno de dictadura.

La lucha por el aumento de sueldos y salarios por ocho horas de trabajo con escala móvil, salario igual a trabajo igual y un seguro de paro, es una necesidad vital de los trabajadores.

La huelga del 18 de junio ha dado experiencias muy valiosas a los trabajadores. Y estas experiencias les serán muy útiles para organizar la lucha por sus reivindicaciones económicas y por sus libertades. Y entre estas experiencias, hoy aparece con mayor claridad ante ellos, la necesidad de organizar la unidad en las empresas, esa unidad que debe forjarse para preparar las luchas y que debe ser un factor de éxito en éstas.

HUELGAS Y OTRAS ACCIONES

DEL 18 DE JUNIO

Damos a continuación noticias recibidas sobre la participación de los trabajadores en la Huelga Nacional pacífica del 18 de junio. Son datos parciales, los que ofrecemos a modo de resumen.

« Lucha Obrera », dada la importancia de la Huelga Nacional, continuará informando a sus lectores de cuantas noticias recibamos.

MADRID.

Miles de obreros metalúrgicos hicieron la huelga el día 18. En los talleres metalúrgicos de menos de 100 obreros las faltas de asistencia al trabajo han sido muy numerosas. En las fábricas « VESPA » y « BENITO DELGADO » centenares de obreros no acudieron al trabajo.

El paro en la construcción, contando las obras donde el paro ha sido total o parcial, ha alcanzado a más del 60 % de los obreros. En los servicios de Redes y Centrales de la Empresa Municipal de Transportes faltó el 25 % del personal.

BARCELONA.

En grandes y pequeñas empresas numerosos obreros no asistieron al trabajo el día 18. En muchas pequeñas empresas los obreros comenzaron el trabajo media hora más tarde, esperando a ver que hacían los de las grandes empresas; en alguna fábrica el retraso fué más de dos horas del horario normal. En una fábrica pararon los tres turnos.

En la construcción los paros fueron notables. En varias obras la huelga fué total, acordando los

obreros con anterioridad no asistir al trabajo el día 18.

Los ferroviarios de una barriada se abstuvieron de asistir al trabajo.

En la cuenca minera de Berga las faltas de asistencia al trabajo fueron muy numerosas.

En Martorell hubo abstenciones al trabajo.

ASTURIAS.

La falta de asistencia al trabajo se notó en algunas minas. Los trenes que trasladan a los obreros de los pueblos de Norena, Vegaoto, Nava, Blimenes, etc., a los centros de trabajo, el día 18 de junio fueron casi vacíos; asimismo los autobuses y otros medios de locomoción.

En Oviedo hubo paros parciales en la construcción. En algunas obras el paro fué total.

SANTANDER.

En las minas de Riocín, donde trabajan más de dos mil obreros, hubo huelga de brazos caídos.

LOGROÑO.

En algunas empresas hubo faltas de asistencia al trabajo.

ALICANTE.

Concentaina. — Obreros de fábricas de calzado, cuero y papel han hecho huelga el día 18, sin poder determinar hasta el momento el volumen que tuvo el paro.

Alcoy. — Hubo paros en varias fábricas. En fábricas importantes del textil los obreros discutieron el ir al paro o comenzar el trabajo. En una de estas fábricas pararon dos importantes talleres.

CASTELLON.

Vall de Uxó. — Los obreros y obreras de la fábrica

de calzados « Segarra », ante la presión de la guardia civil entraron a la fábrica, pero acordaron no poner en marcha las máquinas. La guardia civil permaneció en la fábrica todo el día, recorriendo las diferentes secciones. Cuando hacían acto de presencia en una sección, los obreros ponían en marcha alguna máquina, parándola a continuación. La combatividad de estos obreros y obreras ha sido ejemplar.

SEVILLA.

En las obras de las empresas de la construcción « Agromán, S.A. », « Entrecanales y Távora », « Dragados y Construcciones », « Felipe Palacios, S.A. » y otras de menor importancia el paro fué muy extenso, en algunas de ellas alcanzó a la totalidad de los trabajadores.

En las pequeñas fábricas y talleres el paro fué muy amplio. El 50 % de los obreros no acudieron al trabajo.

En el Puerto también se observó la falta de obreros. La abstención de mujeres a tiendas y mercados se cifra entre el 60 y el 70 %.

La huelga ha tenido una gran importancia en los pueblos de la provincia de Sevilla y en los de Andalucía en general. La participación masiva de los obreros agrícolas ha mostrado la gran amplitud de la huelga nacional en esta región, como lo muestran los siguientes hechos.

Alcala de Guadaira. — El 50 % de los obreros agrícolas y de un 45 a un 50 % de los obreros de la construcción fueron a la huelga. Gran cantidad de mujeres no acudieron a tiendas y mercados. **Curmona.** — El 40 % de los obreros agrícolas hicieron la huelga. **Camas.** — El 75 %. **Brenes.** — El 80 %. **Villaverde.** — El 60 %. **Alcala del Rio.** — 50 %.

La Rinconada. — 85 % de los jornaleros del campo y el 50 % de los obreros de los secaderos de tabaco. **Cantillana.** — El 60 % de los obreros agrícolas. **Esquiver.** — El 70 %. **Viar.** — El 50 %. **Dos Hermanas.** — El 50 %. **Gerena.** — El 25 % de los obreros de la construcción. **Carbonal y Tocina.** — El 65 % de los obreros agrícolas. **Mina y Rosales.** — El 70 %. **Isla Mayor del Guadalquivir.** — El 60 % de los arroceros hicieron la huelga.

La casi totalidad de los obreros agrícolas de las plantaciones de algodón y remolacha de los alrededores de Sevilla, fueron a la huelga.

En Puebla de Cazalla, El Pedroso, Arahál, Mairena, El Viso y Los Palacios hubo huelga de los trabajadores del campo.

CORDOBA.

Comarca de **Alcolea y Villafranca.** — El número de obreros agrícolas que se sumó a la huelga fué del 80 al 90 %. **El Carpio, Pedro Abad, Bujalance y Montoro.** — Del 70 al 75 %. Más del 40 % de mujeres no acudieron a tiendas y mercados.

Villa del Río. — La huelga no fué unánime, pero quedaron en sus casas una buena parte de obreros agrícolas sin asistir al trabajo.

Puente Genil, Herrera y Cabra. — La huelga ha sido total, especialmente en el campo.

La Carlota, Montemayor y otros pueblos. — Los obreros agrícolas empezaron la huelga con un día de anticipación, o sea, el 17 de junio.

Palma del Río, Peñaflor, Lora del Río y Hornachuelos. — La huelga se desarrolló con gran entusiasmo. Asimismo en **Santa Eufemia, Villaralto, Hinojosa del Duque** y en menor proporción en **El Viso.**

Posadas. — El paro de los obreros agrícolas ha sido casi completo.

Almodóvar del Río. — La huelga ha sido secundada por la mayoría de los trabajadores del campo.

Los obreros de la construcción de la empresa « ELMA » pararon en su totalidad. En las empresas « Agromán, S.A. » y « Entrecanales y Távora » hubo huelgas.

JAEN.

En Andújar y Marmolejo la mayoría de los obreros agrícolas fueron a la huelga. Los jornaleros del campo no acudieron a la plaza del pueblo la noche del día 17 en busca de trabajo.

Linares. — A pesar de las medidas tomadas por las fuerzas represivas (la ciudad parecía un campo sitiado), más del 20 % de los trabajadores de las minas y obreros industriales no acudieron al trabajo. La abstención de mujeres a tiendas y mercados alcanzó a casi la totalidad.

Baeza. — En obras en construcción se apreció una gran falta de personal. En los pueblos agrícolas cercanos a Baeza y Linares la participación en la huelga de los trabajadores del campo ha sido bastante importante. En Baeza e Ibros, la noche del 17 no acudió ningún jornalero a la plaza.

Ubeda. — Más de un 50 % de los obreros agrícolas fueron a la huelga, pese a la presión y las amenazas de los propietarios y de la guardia civil para que los obreros no faltaran al trabajo.

Cazorla, Sabiote y Torreperogil. — Muchos obreros agrícolas se abstuvieron de ir al trabajo.

Begíjar, Mancha Real, Jódar, Belma, Jimena, Donadio, Cabra de Montecristo y otros pueblos de la zona media de la vega del Guadalquivir, los obreros agrícolas, casi en su totalidad, fueron a la huelga.

Jaén —capital— Una buena parte de los trabajadores del campo no salió al trabajo.

El paro de los obreros de la construcción en esta provincia fué muy importante, destacando los de las obras de la zona media de la vega del Guadalquivir, donde la huelga fué total.

GRANADA.

En el Puerto de Motril la huelga fué total. En un pueblo cercano a la capital hubo paro de los obreros agrícolas.

BADAJOS.

Don Benito. — La mayoría de los obreros agrícolas fueron a la huelga, absteniéndose de acudir a la plaza.

Los obreros de la construcción que trabajan en las obras del canal y de los pueblos en construcción, hicieron paro total.

Villanueva de la Serena. — La participación en la huelga de los obreros agrícolas y de la construcción ha sido importante.

ISLAS CANARIAS :

Hasta en los lugares más apartados de las Islas se decía que el jueves (el día 18 de junio) « es día de fiesta ».

En Tenerife un 40 por ciento de los obreros agrícolas no acudieron al trabajo y muchos de los que fueron hicieron trabajo lento y huelga de brazos caídos.

En el Puerto, en la Petrolífera, en las fábricas de harinas y en las de muebles numerosos obreros no trabajaron y los que acudieron a las empresas hicieron trabajo lento.

Se vieron muy pocas taxis por las calles y muchos maestros abogados y médicos no acudieron a sus ocupaciones el 18 de junio.

El gobierno había tomado medidas excepcionales :

fuerzas que tenían que salir para Africa recibieron orden de quedarse en la plaza.

En Las Palmas, hubo paros en empresas tabaqueras y más del 60 por ciento de los obreros agrícolas no trabajaron.

En Hierro y Gomera, hubo mucho paro.

En Las Palmas de Gran Canaria, hubo un 65 por ciento de obreros agrícolas que hicieron huelga y en las fábricas hubo más del 50 por ciento de absteniciones al trabajo. Las guaguas de Puerto de la Luz a Las Palmas iban casi vacías.

En Fuerteventura y Lanzarote, se produjeron numerosos paros de obreros agrícolas y de pescadores.

DEFENDAMOS A LOS OBREROS REPRESALIADOS

El gobierno ha impuesto a muchos patronos el que despidan a los obreros que hicieron huelga el día 18 de junio. No han sido pocos los patronos que no han cumplido esta imposición dictatorial, bien negándose a facilitar las listas de huelguistas u ocultando que en su fábrica o taller haya habido huelga.

No obstante, conocemos que han sido represaliados obreros en algunos lugares, como en Madrid, Sevilla, Barcelona, provincia de Alicante, etc.

En las empresas donde haya obreros represaliados, sus compañeros de trabajo deben exigir su reintegración en los puestos que ocupaban y el respeto de los derechos adquiridos.

Comisiones numerosas de obreros deben exigir de los sindicatos la reintegración de los represaliados y presionar para que les sean levantadas a estos las sanciones arbitrarias que les ha impuesto el gobierno.

LECCIONES DEL 18 DE JUNIO

PARA LA OPOSICION SINDICAL

Muchas son las lecciones que la huelga nacional pacífica del 18 de junio nos proporciona. No vamos a referirnos a todas, sino a algunas que nos parecen importantes.

Una de de las enseñanzas del 18 de junio, es la necesidad imperiosa que tienen los trabajadores de crear los órganos correspondientes de Oposición Sindical en cada empresa y sindicato vertical, en el plano local, provincial, etc. La preparación y la huelga misma ha demostrado la amplitud de la oposición obrera a la dictadura y a los sindicatos verticales, y en su fase preparatoria se han dado pasos muy positivos que prueban las posibilidades de organización existentes. La distribución de la propaganda para la huelga hecha por miles de trabajadores de las diversas tendencias, la edición de Boletines sindicales de industria, en Madrid, son expresiones inequívocas del Movimiento de Oposición Sindical en acción.

Siendo los Boletines sindicales órganos de expresión unitarios, no son, sin embargo, suficientes; se necesita que la Oposición Sindical se estructure en las empresas y en los sindicatos, se creen los órganos que en los lugares de trabajo agrupen a los obreros para que, junto con los enlaces, organicen y dirijan la lucha reivindicativa de los trabajadores. La huelga nacional pacífica ha puesto de manifiesto con claridad meridiana esta necesidad para asegurar el éxito de las luchas reivindicativas y el de la próxima acción nacional de protesta contra la dictadura que, imprescindiblemente, habrá que organizar en el momento oportuno.

En la preparación de la huelga de 18 de junio se llegó a cierto grado de unidad por arriba de las fuerzas políticas

de oposición, pero esta unidad no se organizó como era necesario por abajo, en las fábricas, en los lugares de producción. Y por carecer de organismos unitarios en la proporción que eran y son posibles, que orientaran y dirigieran en el momento decisivo a los trabajadores, no se pudieron vencer los temores y las vacilaciones de muchos de ellos en la mañana del 18 de junio. En esta insuficiente unidad por abajo está una de las razones de que la huelga del 18 de junio no alcanzase en los centros industriales las proporciones que las condiciones objetivas permitían. He aquí una de las grandes lecciones del 18 de junio.

Es cierto que después de las elecciones de enlaces sindicales de 1957, en gran cantidad de empresas se produjeron cambios sustanciales en la composición de los enlaces. Los trabajadores eligieron miles de enlaces verdaderamente representativos en los que depositaron, por su conducta de luchadores, su confianza. En la práctica, dichos enlaces eran auténticos dirigentes obreros en las fábricas y en cierto modo, debido a la coordinación de sus actividades para la lucha, constituían ensayos de comités de empresa, embriones de órganos de la Oposición Sindical.

Pero inmediatamente después de las elecciones, las altas jerarquías sindicales emprendieron la ofensiva contra los enlaces y vocales de las Secciones Sociales que se distinguían en la defensa de las reivindicaciones obreras, destituyéndolos arbitrariamente, denunciándolos a la policía para que los encarcelara; muchos han sido despedidos de las empresas.

Esta indigna labor policiaca de los jefes sindicales no fué denunciada con vigor, no se luchó como era necesario contra ella ni por nuevas elecciones en las fábricas para elegir a los sustitutos de los destituidos y encarcelados.

No cabe duda que el hecho de haber privado a los trabajadores de sus representantes sindicales legales en las fábricas, tuvo repercusiones desfavorables en la organización

y desarrollo de la huelga en los lugares de trabajo, fundamentalmente, en las grandes empresas. Faltaron en muchas de ellas los dirigentes, los orientadores que se pusieran a la cabeza de los obreros cuando éstos más lo necesitaban.

La lección que de esto se desprende es clara: si por los atropellos de las altas jerarquías sindicales a los trabajadores éstos no tienen sus representantes elegidos en las empresas, se impone, al mismo tiempo que la lucha por que sean repuestos, el que busquen formas de tenerlos *ilegales*. Una de esas formas son los órganos de Oposición Sindical, organismos propios, unitarios, que les orienten y dirijan en la lucha que actúen juntos con los enlaces fieles a su clase, o independientemente de ellos si no son dignos de la confianza de los obreros.

Si queremos mejorar nuestros salarios e impedir que se acentúe nuestra miseria, se impone que paralelamente a las peticiones legales, a la acción que puedan desarrollar los enlaces y vocales, existan otras formas de acción de los trabajadores. Una de estas formas son las manifestaciones y concentraciones obreras frente a los gobiernos civiles, ayuntamientos y casas sindicales. Ejemplos recientes de que son posibles los tenemos en lo hecho por los obreros del metal de Sevilla en las manifestaciones de masas llevadas a cabo en enero de este año durante una semana, concentrándose previamente frente a la casa sindical; en lo realizado por los trabajadores de Altos Hornos de Sagunto (Valencia), que recorrieron en manifestación las calles de la ciudad en protesta contra el llamado « Plan Velaz », es decir, contra los métodos de superexplotación para aumentar la producción con menos trabajadores y despedir a parte de ellos; en el que hicieron los obreros de los almacenes de exportación de frutos, de Murcia, los cuales se manifestaron frente al gobierno civil exigiendo aumento de salarios; y en Madrid en la Casa de los Sindicatos, donde miles de trabajadores se concentraron días antes del 18 de

junio, en el momento en que estaba celebrándose el llamado Consejo Social.

Estas son algunas lecciones de la lucha, experiencias que deben tenerse en cuenta y que no dudamos se tendrán, especialmente por los obreros de vanguardia, llamados a ser los animadores en la organización de la Oposición Sindical.

SOLIDARIDAD CON LOS PRESOS DE LA HUELGA

En las semanas de preparación de la huelga nacional del 18 de junio y después de la huelga, la dictadura ha detenido a muchos obreros en Madrid, Barcelona, Valencia, Alicante y en otros lugares.

Entre estos se encuentra detenido, bajo la amenaza de grave condena, Simón Sánchez Montero, obrero panadero madrileño, firme dirigente revolucionario y miembro del Buró Político del Partido Comunista, que tan admirable comportamiento ha tenido frente a los torturadores de la brigada político social; Julio Lobato, obrero metalúrgico, que es un ejemplo de luchador proletario por su conducta inquebrantable ante la policía; se encuentran obreros metalúrgicos, uno de estos vocal de la sección nacional del metal; obreros panaderos, algunos de los cuales son miembros de la sección social provincial del sindicato de cereales. Están obreros mineros de la cuenca de Berga (Cataluña), entre los que hay algunos enlaces sindicales.

Muchos de los obreros detenidos han sido torturados por la policía y ahora se encuentran amenazados de ser juzgados en los tribunales militares por procedimiento sumarísimo.

También han sido detenidos estudiantes socialistas, profesores como Santiago Antón, católicos de izquierda como Julio Cerón Ayuso, a los cuales la dictadura trata de juzgar ante los tribunales militares.

Es una monstruosidad que Franco juzgue a los presos de la huelga, acusándoles de « rebelión militar », en Consejos de guerra por procedimiento sumarísimo. ESTO HAY QUE IMPEDIRLO.

En las empresas hay que recoger pliegos de firmas y enviarlos al ministro del Ejército y al Capitán General de la primera Región (Madrid), pidiendo que los sumarios de los presos de la huelga pasen a la jurisdicción ordinaria.

Enviar delegaciones de obreros, de empleados, de funcionarios a ver a las autoridades para hacerles esta petición. Hacer lo mismo en los pueblos ante los Ayuntamientos; enviar delegaciones a los gobiernos civiles y a visitar a las jerarquías de la Iglesia, a los Colegios de Abogados, a visitar a personalidades intelectuales y universitarias para pedir su intervención en el mismo sentido.

Delegaciones numerosas de obreros deben ir a los sindicatos para hacer patente su protesta contra los juicios militares que se preparan urgentemente contra los presos de la huelga y exigir que sean sometidos a la jurisdicción ordinaria.

Hay que ayudar a las familias de los presos de la huelga: las madres, esposas, hijos de estos compañeros deben sentir el calor de la solidaridad económica para mitigar los sufrimientos y privaciones en los hogares de los que están encarcelados.

La defensa y ayuda de los presos de la huelga es un deber de todos los trabajadores y del pueblo.

ESE ES EL CAMINO

LA PROTESTA EN LA "E.N.A.S.A."

Hace unos días en la fábrica de camiones « ENASA » se ha empezado a aplicar el convenio colectivo aprobado hace algún tiempo, sin la intervención de los trabajadores. Al cobrar el primer salario, los obreros vieron con sorpresa sus ingresos reducidos a la mitad de lo que hasta entonces venían percibiendo. Las hojas de paga eran tan complicadas que nadie las entendía. El escándalo que se produjo en la fábrica fué extraordinario. La fábrica se paralizó, los obreros en grupos discutían violentamente el robo de que se les hacía objeto. Grupos de trabajadores se dirigieron a la dirección de la empresa, a los Jurados, llenándoles de insultos, sobre todo a éstos últimos, a los que llamaron traidores. Hubo empujones, palabras gruesas, amenazas por parte de los obreros. El blanco de éstos fué el técnico encargado de la « Técnica de productividad », sobre el que aparecieron violentísimas inscripciones en las paredes. La dirección se asustó. Prometió arreglar las cosas y movilizó a todo el personal de oficina para rectificar las hojas de paga. Estos trabajaron toda la noche y al día siguiente se pagó a los obreros lo que hasta entonces venían cobrando.

Se dijo a los obreros por la dirección de la empresa que se les pagaba la diferencia en forma de « adelanto », pero dado como están los ánimos, veremos a ver lo que pasa a la hora de la liquidación final, puesto que unánimemente los obreros están dispuestos a no dejarse arrebatar parte de su salario.

EL "BLUFF" DE LOS CONVENIOS COLECTIVOS

Entre los objetivos de la huelga nacional pacífica de 24 horas del 18 de junio se hallaba « la protesta contra la carestía de la vida y la reclamación de un aumento general de salarios y sueldos ». El gobierno, frente a las justas reclamaciones obreras de aumento de salarios, responde con el mantenimiento del bloqueo de los mismos, ofreciendo a los trabajadores los llamados « convenios colectivos ». Que la consigna de aumento de salarios y sueldos mencionada más arriba incluida en las reivindicaciones de la huelga del 18 de junio era justa y que los convenios colectivos son un *bluff*, lo prueba el siguiente hecho.

El 20 de junio, dos días después de la huelga nacional pacífica, al ir a cobrar los obreros de la « Hispano Olivetti » de Barcelona, se encontraron que después de la firma del convenio colectivo, muchos trabajadores recibían menos que antes del convenio. Al comprobar esto, redactaron inmediatamente un escrito pidiendo la anulación de dicho convenio. El escrito fué firmado por todos los obreros presentes y en comisión lo entregaron a la dirección de la empresa, la que lo aceptó, prometiendo transmitirlo a Madrid.

Este no es un hecho aislado, sino una prueba de lo que está ocurriendo con la mayoría de los convenios amañados por los jefes sindicales y las empresas. Que nadie se llame a engaño, los convenios colectivos son una farsa que debe ser denunciada y luchar por un aumento efectivo, real, de los salarios y sueldos.

UN PLANTE

En las obras del Pantano del Cenajo (Albacete), la empresa constructora « Construcciones Civiles, S.A. », retrasa el pago de los salarios devengados por los trabajadores. Empezó retrasando el pago de los salarios uno o dos días; más tarde, una semana; últimamente, debía a los obreros dos quincenas. El pretexto para realizar esta acción inmoral era siempre el mismo « no ha llegado el dinero del Banco ».

Hartos de aguantar esta situación, después de agotar todos los medios de protesta legal, los trabajadores decidieron hacer una huelga de brazos caídos el día 3 de julio, acordando no reanudar el trabajo hasta que no les pagaran todos los atrasos devengados. La huelga fué unánime.

Ante la firme voluntad de lucha de los trabajadores la empresa dio marcha atrás. Unas horas después de comenzada la acción llegaba el dinero a las obras, cobrando los obreros hasta el último céntimo de los atrasos, sin cuya acción, a estas horas, la deuda aún sería mayor.

Acciones como la de estos trabajadores es necesario emprender, no sólo contra las arbitrariedades como la denunciada, sino contra la política de bajos salarios impuestos por la dictadura.

PRENSA DE LA OPOSICION SINDICAL

Minerva

¡OBREROS, OBRERAS, TECNICOS Y ADMINISTRATIVOS DE LAS ARTES GRAFICAS!

Ha llegado el momento de una accion decisiva para la conquista de nuestras caras reivindicaciones.

Todos los partidos y grupos politicos de la nacion, es decir, el Partido de Accion Democrática y los grupos de

¡OBRERAS Y OBREROS METALURGICOS DE MADRID!

Las fuerzas obreras de España: el Partido Comunista, el Movimiento Socialista Catalán, el Partido Socialista Unificado de Cataluña y los grupos de

Acero

Los titulos que forman este fotomontaje corresponden a algunos de los Boletines sindicales de industria, editados por los trabajadores de Madrid en el curso de la preparacion de la huelga nacional pacifica de 18 de junio. En el número anterior de *Lucha Obrera* ya publicabamos *Construcción*. El ejemplo de los obreros de la construccion fué seguido por los metalúrgicos, editando *Acero*; aparecieron casi simultáneamente *Minerva*, portavoz de los trabajadores de Artes Gráficas; *El Ferroviario* que ha conquistado la simpatía y confianza de muchos agentes de la RENFE; *Transporte*, defensor de las reivindicaciones de los obreros de los transportes urbanos de Madrid, y *Seguros*, portavoz de los empleados de seguros.

¿Qué representan estas publicaciones sindicales de los trabajadores madrileños? Estos periódicos expresan el amplio movimiento de Oposicion Sindical existente en cada una de las industrias, en cada sindicato vertical; son la voz

de protesta de los obreros y empleados de cada industria que, independientemente de la ideología que sustenten, se unen en el clamor reivindicativo; son los orientadores, guías y organizadores de los obreros en la lucha por los salarios, contra los atropellos patronales y sus agentes en los sindicatos verticales, contra la dictadura y su política de clase al servicio del capital monopolista. Baluartes de la lucha clandestina, orientan a los trabajadores en la acción por las libertades sindicales, por los derechos de asociación de manifestación y de huelga, por verdaderos sindicatos independientes, de clase, sin mezcolanzas con los patronos.

La Oposición Sindical, se estructura, se organiza. Los Boletines sindicales son sus órganos de expresión. En ellos se recogen y se les da forma a las reivindicaciones comunes y peculiares de los obreros de las industrias respectivas para organizar la lucha bajo el signo de la más amplia unidad.

Los trabajadores de Madrid dan con ello un alto ejemplo. Y como en Madrid, las fuerzas de la Oposición Sindical, los trabajadores de vanguardia de Barcelona, Vizcaya, Guipúzcoa, Sevilla, Asturias, Valencia, Zaragoza, etc., deben editar sus Boletines sindicales de industria, portavoces de la Oposición Sindical, agrupando en su torno a los obreros —que son legiones— dispuestos a la lucha por sus reivindicaciones y sus derechos sindicales y democráticos.

EL PARO OBRERO Y LA CRISIS

Desde hace meses, diversas industrias, y en primer lugar las dedicadas a objetos de consumo, han entrado en proceso de crisis. La del textil, industria básica de Cataluña, se acentúa por momentos. En Alicante, las del calzado y del textil, fundamentales de esta provincia, se paralizan. En Elche, Elda, Novelda y otros pueblos, los obreros en paro se cuentan por miles. En Alcoy han cerrado ya varias fábricas y otras se disponen a hacerlo. El número de parados en Sevilla se acerca ya a los 40.000 y en Valladolid, a los 7.000.

En las zonas mineras aumentan los stocks de carbón, que alcanzan cuatro millones de toneladas. Y aunque las empresas mineras han solicitado del gobierno la reducción de la importación de hulla, en 1958 se importaron de Estados Unidos 1.100.000 toneladas de carbón, pese a ser enormemente más caro que el nacional.

Disminuye la producción en la industria siderometalúrgica, en la de construcción naval, química, etc. Pese a la crisis de viviendas, muchas obras se paralizan.

La reducción de horas extraordinarias se generaliza, y en algunas empresas, los días de trabajo semanal. Los ingresos de los trabajadores han descendido limitándose para muchos obreros al salario base de los días que trabajan en la semana. En todo el país, miles de obreros eventuales cuyo despido no implica para las empresas responsabilidad económica, son lanzados al paro, a la miseria. A los obreros fijos se les rebajan las tarifas de destajos y se les suprimen primas. Economistas vinculados con la dictadura calculan que la cifra de obreros en paro total se elevará a centenares de miles para fines de año.

La grave crisis y su cortejo de paro en la industria textil ha obligado al gobierno a decretar el subsidio de paro en la industria textil lanera.

En realidad, el decreto de 25 de junio de 1959 estableciendo el subsidio de paro en la industria textil lanera, es una variante del de 26 de enero de 1944 sobre indemnización por despido. Tanto es así que el de 25 de junio de 1959 autorizando a las empresas a «suspender o **rescindir** las relaciones laborales de los trabajadores», se aplicará «**de acuerdo con el Decreto de 26 de enero de 1944**». Las empresas quedan autorizadas a anular los contratos de trabajo, a despedir a los obreros, mediante una indemnización del 75 % del salario base durante trece semanas, al final de las cuales los trabajadores quedan en la calle, pierden todos los derechos adquiridos.

entre ellos el de antigüedad. De hecho eso equivale al despido con una indemnización, más que a un seguro de paro.



La condición de obrero en paro forzoso trae, además, otras consecuencias. No sólo queda condenado al hambre, sino que pierde sus derechos al Seguro Obligatorio de Enfermedad, pasado determinado tiempo. Por ejemplo, si el obrero en paro ha cotizado al Seguro de 91 a 180 días con anterioridad a la fecha de quedar sin trabajo, tiene derecho a percibir los beneficios del seguro durante **un mes**; si la cotización efectuada alcanza de 181 a 270 días, **cinco meses**, y si ha hecho efectivas sus cuotas durante 271 días en adelante, **nueve meses**. Pasado ese tiempo, ya puede enfermar aunque sea del cólera. El Seguro de Enfermedad Obligatorio, que lo es a efectos de cotización, pierde tal obligatoriedad cuando los trabajadores más lo necesitan, cuando están sin recursos y sin trabajo. La «justicia social», las «relaciones humanas» y demás zarandajas de la demagogia franquista, aparece así con su verdadera faz inhumana.

Es necesario no perder de vista que si bien la financiación del subsidio de paro en la industria textil lanera se inicia con la aportación por parte de las empresas del 1 % de los salarios sujetos a cotización para seguros sociales, el Decreto establece que podrá «recabarse, sin embargo, **si el momento se considera propicio, una participación obrera**». Existe, pues, el deliberado propósito de que el financiamiento del subsidio recaiga sobre las espaldas de los trabajadores, cuando «el momento se considere propicio».

La lucha por un verdadero seguro de paro adquiere ante la crisis y sus perspectivas de desarrollo un lugar preferente en las preocupaciones de los trabajadores, no sólo de los que se encuentran en paro, sino de los candidatos a serlo. Y cuando hablamos de un verdadero seguro nos referimos a que sea permanente, que los obreros lo perciban sin limitación de tiempo, mientras se encuentren en paro, y en cuantía suficiente para poder vivir. ¿Puede un trabajador en paro y su familia cubrir sus más perentorias necesidades con un subsidio equivalente al 75 % del salario base, cuando con el salario íntegro y ejerciendo dos empleos nos morimos de hambre?



Al mismo tiempo, hay que exigir que se aplique el decreto de 17 de octubre de 1940 sobre el paro, por el que se exime a los obreros y empleados en paro forzoso «de pagar los alquileres de sus viviendas» y «dejarán de satisfacer, y les serán condonados, sus débitos por suministro de agua y luz eléctrica». Esta disposición legal está en vigor y según establece

textualmente, « sera requisito indispensable para el goce de estos beneficios que los interesados obtengan de la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana correspondiente una tarjeta de exención ».

En la lucha por un seguro de paro, las mujeres de los obreros sin trabajo han desempeñado en todas las épocas un gran papel. Hoy pueden y deben desempeñarlo también, si en las barriadas obreras de las poblaciones industriales y en los pueblos organizan amplias delegaciones que se manifiesten ante los gobiernos civiles, frente a los ayuntamientos y las casas sindicales, pidiendo trabajo o subsidio para sus maridos; si se dirigen a las redacciones de los periódicos para exponer sus problemas y obligarles así a que se ocupen de ellos. Paralelamente, los trabajadores deben proceder de la misma manera, exigiendo de las Secciones Sociales de los sindicatos que tomen clara posición en pro de un verdadero seguro de paro.

BENEFICIOS DE LAS GRANDES EMPRESAS

La crisis económica golpea, en primer lugar, a los trabajadores, que ven disminuir sus ingresos reales al suprimírseles las horas extraordinarias, determinadas primas y la reducción de los días de trabajo semanal. Por otro lado, miles de obreros van quedando en la indigencia al ser lanzados al paro forzoso sin que exista para ellos el seguro de paro. Pero en cambio, la oligarquía financiero monopolista, los Bancos y las grandes empresas, siguen acumulando beneficios. He aquí algunos de los obtenidos en 1958, comparados con los de años anteriores.

MINERO SIDERURGICA DE PONFERRADA

Años	Beneficios líquidos
1954 :	54.863.315 pesetas
1956 :	98.200.000 —
1958 :	142.580.000 —

REFINERIA DE PETROLEOS DE ESCOMBRERAS, S.A.

Años	Beneficios líquidos
1954 :	96.651.342 pesetas
1956 :	100.435.000 —
1958 :	204.345.964 —

SEVILLANA DE ELECTRICIDAD

Años	Beneficios líquidos
1954 :	97.773.243 pesetas
1956 :	154.200.000 —
1958 :	274.000.000 —

ESPAÑOLA DE CONSTRUCCION NAVAL

Años	Beneficios líquidos
1954 :	26.650.308 pesetas
1956 :	44.469.581 —
1958 :	78.000.000 —

BANCO HISPANO AMERICANO

Años	Beneficios líquidos
1954 :	168.142.674 pesetas
1956 :	256.618.600 —
1958 :	463.600.000 —

BANCO CENTRAL

Años	Beneficios líquidos
1954 :	157.737.850 pesetas
1956 :	197.529.448 —
1958 :	352.200.000 —

Las cifras anteriores son solo una parte de los beneficios. Los « netos » se elevan considerablemente. Como ejemplo veamos los obtenidos por el Banco His-

pano Americano en los dos últimos años :

1957	1.195 millones
1958	1.429 millones

LA PRODUCTIVIDAD Y SUS BENEFICIOS...

La dictadura se niega a aumentar los salarios alegando que para ello es necesario elevar la productividad. Pues bien, en el ejercicio de 1958, la Memoria de la R.E.P.E.S.A. establece que en dicho año se han refinado 4 millones de toneladas de petróleo crudo, la que significa un aumento de 700.000 toneladas sobre el año anterior. Por otro lado, la producción de lubricantes aumentó de un 15 % sobre 1957. Pese a este aumento de la producción, los salarios y sueldos del personal de la R.E.P.E.S.A. no se han elevado.

Por si fuera poco y aunque los precios de coste no han sido incrementados, el gobierno ha decretado una elevación del 40 % del precio de la gasolina y lubricantes. Y los salarios siguen estancados.

Como se ve, por este y otros ejemplos, el aumento de la productividad en los países capitalistas sirve para incrementar los beneficios de los grandes capitalistas.

OPINIONES SOBRE “ LUCHA OBRERA ”

Estamos recibiendo opiniones sobre la revista. En este número damos a conocer algunas de ellas. Esperamos de nuestros lectores nos escriban dándonos a conocer lo que piensan de nuestra publicación, haciéndonos llegar sus observaciones críticas y sugerencias.

He aquí algunas opiniones de grupos de obreros madrileños...

La aparición de « LUCHA OBRERA » significa un inestimable apoyo al vigoroso movimiento de luchas reivindicativas desplegado por la clase obrera.

La necesidad de una orientación que unifique este frente de luchas obreras que se extiende por el país y que le dé perspectivas, reclamaba la existencia de un órgano como LUCHA OBRERA que vinculado a las masas y conocedor de sus problemas, las ilumine en el camino indeclinable de la lucha y en el camino de la unidad.

Nosotros somos un grupo de obreros gráficos que hemos iniciado este camino ; tratamos de establecer contacto con los miles de camaradas de nuestra profesión para ocupar, todos juntos, el puesto que nos corresponde en la lucha por nuestras legítimas reivindicaciones, así como por el establecimiento de unos auténticos sindicatos obreros, que ade-

más de instrumentos de la defensa de nuestros intereses, sean el yunque donde se forme la conciencia de clase de los trabajadores.

Como la lucha por el pan es inseparable de la lucha sin cuartel contra la dictadura franquista, servidora de la oligarquía explotadora, haremos también de esto punto esencial de nuestra tarea de propaganda.

¡ Que duda cabe que en este camino que nos hemos marcado nos ha de prestar un decisivo apoyo la aparición de LUCHA OBRERA !

Queremos estar en estrecha relación con vosotros para lo que os enviaremos nuestras experiencias en el trabajo sindical y os pediremos los consejos que nos sean necesarios.

Hemos comenzado a publicar un boletín. « MINERVA », del que se ha editado el primer número. Os enviaremos un ejemplar y esperamos nos deis vuestra opinión.

Tratamos de hacerlo quincenal y llevarlo a todos los lugares de trabajo estimulando el valor y la conciencia de clase, bien probada ya, de los trabajadores gráficos, para las grandes acciones que se avecinan, y que han de conducir a nuestro pueblo a un régimen de progreso y bienestar a que tan acreedor es.

UN GRUPO
DE OBREROS GRAFICOS.

NOTICIAS DEL MOVIMIENTO OBRERO INTERNACIONAL

La crisis que se abre paso en los países capitalistas está repercutiendo ya en las condiciones de vida de los trabajadores. Los capitalistas, ayudados por sus gobiernos, se esfuerzan en mantener y acrecentar sus inmensos beneficios, reduciendo los ingresos de los obreros y privándoles de derechos y conquistas logradas con sus luchas. Frente a la ofensiva de los capitalistas, la clase obrera lucha por mantener sus derechos, su nivel de vida, por mejorar sus condiciones de existencia.

En los meses de junio y julio se han registrado importantes acciones de los trabajadores en diversos países capitalistas de las que damos aquí una breve e incompleta crónica.

ITALIA.

Junto a la crisis las consecuencias del « Mercado Comun », repercuten desfavorablemente en este país, y por ello la lucha obrera ha abarcado a casi todas las ramas de la producción. El 5 de junio, 400.000 trabajadores del textil se declararon en huelga por 48 horas para lograr la renovación del contrato de trabajo a lo que se oponía la patronal que pretendía establecer uno nuevo reduciendo las conquistas obreras.

40.000 empleados de Banca cesaron el trabajo el día 15 de junio reclamando una elevación de los sueldos y la disminución del horario de trabajo. La huelga ha durado hasta el día 3 de julio logrando fueran reanudadas las discusiones suspendidas por la patronal.

Durante 40 días los marineros han sostenido una valiente y tenaz lucha que paralizó toda la flota mercante italiana en los puertos nacionales y extranjeros. A fines de junio una manifestación pacífica de más de 3.000 marineros fué atacada por la policía en Torre del Greco, cerca de Nápoles, defendiéndose los manifestantes con postes derribados, adoquines, ladrillos, etc. y levantando barricadas. Algunos vehículos de la policía fueron incendiados. El 18 de julio terminó la huelga, habiendo logrado los marineros un aumento del 9 % en sus salarios.

Los trabajadores de la siderometalurgia han desarrollado un importante movimiento durante dos meses. El 15 de junio, 25.000 metalúrgicos se manifestaron por las calles de Génova protestando contra los despidos anunciados en dos importantes empresas. El cortejo pacífico fué atacado por la policía. En la lucha seis policías resultaron heridos.

El día 25 se declararon en huelga por 48 horas 1.000.000 de metalúrgicos. La acción se reanudó una semana después, cesando el trabajo dos horas antes del horario durante los días 1, 2,

3 y 4 de julio. El día 4 fueron a la huelga por 24 horas los trabajadores siderúrgicos. Del 10 al 15 de julio, el millón de trabajadores metalúrgicos y los 90.000 de la siderurgia volvieron a declararse en huelga por 24 horas. Los trabajadores siderometalúrgicos reclamaban la elevación de los salarios, primas a la antigüedad, indemnizaciones de despidos y aumento de los días del descanso anual. El movimiento reivindicativo se extendió a otros sectores. Así, han estado en huelga toda el personal de hospitales y de la industria de alimentación y 30.000 canteros, estos últimos durante 10 días.

En todas las acciones importantes han participado juntos los trabajadores de todas las tendencias dirigidos por sus organizaciones sindicales; la Confederación del Trabajo Italiana (C.G. L.I.), que es la mayoritaria y engloba a trabajadores comunistas, socialistas y sin partido, y las centrales sindicales dirigidas por la socialdemocracia de derecha y por los demócratas-cristianos.

INGLATERRA.

Durante varias semanas han estado en huelga los obreros impresores y los de fábricas de tinta de toda Inglaterra. Los trabajadores han conseguido que la semana de trabajo sea reducida de 48 a 42 horas (con salario de 48 horas) y un aumento del 4 1/2 por 100 en los salarios. También se han registrado otras luchas parciales. Así, en Hull pararon los 4.000 portuarios; en Birmingham los 200 conductores de grúas, 2.000 obreros de la British Motor y 10.000 de la Standard Motors. Y el movimiento reivindicativo tiende a extenderse. Los dirigentes de 40 sindicatos, reunidos en Eastbourne decidieron solicitar aumentos de salarios para los 3.000.000 de obreros de los talleres navales e industrias de construcciones mecánicas.

NORTEAMERICA.

También los obreros norteamericanos sufren las consecuencias de la crisis y de los métodos de super-explotación capitalistas. Actualmente hay en los Estados Unidos millones de parados. Y la amenaza de extensión del paro es grande. Los grandes trusts siderúrgicos pretenden llevar a cabo un plan de incremento de la automatización de sus factorías que determinará despidos masivos de trabajadores. Los capitalistas yanquis quieren, y no lo ocultan, aumentar la producción reduciendo el número de obreros, elevando, así, sus ya fabulosos beneficios. Para impedir la realización de esos planes y evitar que miles de trabajadores sean lanzados al paro y exigiendo un aumento de 15 a 20 centavos de dólar por hora, el día 15 de julio se declararon en huelga los 500.000 trabajadores de la siderurgia.

BELGICA.

Cerca de 160.000 agentes de los servicios públicos hicieron el

día 24 de junio una huelga de una hora.

ISLANDIA.

Al cabo de 9 días de huelga los obreros impresores han conseguido sus reivindicaciones de 15 % de aumento en los salarios y reducción de la semana de trabajo.

FINLANDIA.

14.000 trabajadores de la construcción iniciaron la huelga el 1º de junio reclamando aumento del salario-base, de los salarios a destajo y reducción de la jornada de trabajo. Los ferroviarios apoyan la huelga entregando dos horas al mes de salario para el fondo de huelga.

ALEMANIA.

300.000 obreros y empleados del Sarre se declararon en huelga de una hora para protestar contra el alza de los precios. De 11 a 12 de la mañana del día 9 de julio todo trabajo quedó paralizado en la región.

INDIA.

Para protestar contra la política del gobierno en materia de abastecimiento una huelga general paralizó Calcuta el 25 de junio.

ESCOCIA.

Mas de 16.000 mineros se declararon en huelga a fines de junio en solidaridad con 58 mineros en huelga de brazos caídos en el fondo de la mina de Devón, la más grande del país.

URUGUAY.

35.000 funcionarios de los servicios públicos de Montevideo se declararon en huelga por 24 horas el 11 de junio, reclamando aumento de salarios.

MINISTERIO
DE CULTURA

